

opusdei.org

«Hacer divinos los caminos humanos de la tierra»

El 1 de mayo es el Día Internacional de los Trabajadores. El fundador del Opus Dei enseñó a descubrir el hondo sentido del trabajo, “medio y camino de santidad, realidad santificable y santificadora”.

28/04/2020

San Josemaría se fijaba en el ejemplo de Cristo, que se pasó la casi

totalidad de su vida terrena trabajando como un artesano en una aldea: “En el Evangelio encontraréis que Jesús era conocido como *faber, filius Mariæ* , el obrero, el hijo de María: pues también nosotros, con orgullo santo, tenemos que demostrar con los hechos que ¡somos trabajadores!, ¡hombres y mujeres de labor!”.

Textos

- Trabajo de Dios. Homilía del fundador del Opus Dei (audio y texto).
- En el taller de José. Homilía del fundador del Opus Dei (audio y texto).
- Novena a san Josemaría sobre el trabajo.
- El Papa Francisco habla al mundo del trabajo. El Santo Padre contestó en Génova (29 de mayo de 2017) a

cuatro preguntas que le fueron formuladas en la Planta Industrial Ilva por un empresario, una representante sindical, un trabajador y una desempleada.

- Conferencia de Mons. Fernando Ocáriz: “La empresa y sus responsabilidades sociales”.
- «El porqué de cada trabajo cambia el modo de trabajar». Algunas frases de la intervención del prelado del Opus Dei en un congreso sobre el trabajo celebrado en la Pontificia Universidad de la Santa Cruz (Roma).
- Libro electrónico: “Trabajar bien, trabajar por amor”. Contiene 17 artículos y puede descargarse gratuitamente en PDF, ePub y Mobi. También está disponible en iTunes y Amazon.
- Libro electrónico: Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia

- “El Papa Francisco está pidiendo que pongamos todos los medios para solucionar el problema del paro”. Entrevista a Rafael Alvira, profesor de la Universidad de Navarra.
- “Tenemos que acompañarles en esa tragedia” (Vídeo). En 2015 Mons. Javier Echevarría insistía en la necesidad de rezar por los que se encuentran en paro a causa de la crisis económica.
- ¿Es posible dirigir empresas con sentido cristiano? Artículo que recoge algunas ideas de Mons. Javier Echevarría sobre el sentido cristiano del trabajo directivo en la empresa.

Historias sobre el trabajo y el desempleo

- Amar al mundo apasionadamente. Reportaje multimedia sobre la homilía -con historias de varias personas- en la que san Josemaría

explica cómo encontrar a Dios en la vida cotidiana.

- Tres iniciativas que, en Uruguay, Italia y Filipinas, buscan preparar a gente joven para entrar al mundo laboral en entornos difíciles (Vídeo y textos para reflexionar).
- “La profesión más bonita del mundo es el sacerdocio”: La Voz de Galicia publica un reportaje con motivo del 1 de mayo, con el título “Esto sí es currarse la felicidad”, en el que entrevistan a José Carlos Alonso, párroco de la iglesia de Santa Eulalia de Liáns (Galicia, España).
- Un cambio increíble: El trabajo de Ana se desenvuelve en el ámbito de la belleza: es profesora de una escuela de formación profesional de peluquería y estética. Pedro trabaja como taxista. Cada uno de ellos nos cuenta en este vídeo, cómo ha descubierto en su profesión la

belleza que puede tener la vida ordinaria.

- “Me he enamorado otra vez de la enfermería”: Adaeze estudió enfermería ortopédica en Nigeria. Tras terminar sus estudios en 2012 se incorporó a una clínica de la ciudad de Enugu (Nigeria). Pero muy pronto el amor por su trabajo se fue apagando, pues las condiciones laborales eran pésimas.

- Musicalizando la llamada universal a la santidad: Miguel Godínez, también conocido como “Goda”, es compositor y bajista.

- ¡Quiero lo que tiene esta mujer! Olga Medina, trabajó con Dora del Hoyo durante cinco años. En este vídeo comparte lo que aprendió al ver a Dora en acción y explica cómo le ayudó a redescubrir su propio trabajo de una manera nueva y más profunda.

- Un acróbata en Las Vegas: Grzegorz Roś, polaco de origen, tiene 29 años y trabaja como acróbata en Las Vegas. “Con mi profesión entretengo a la gente y divierto a Dios”, dice.
- Por qué dejé el Wall Street Journal y vine al Bronx: Jose Healy, mexicano, cambió Manhattan y su prometedora carrera en el prestigioso periódico Wall Street Journal por otra vida en el barrio neoyorkino del Bronx.
- “El mensaje de san Josemaría cambió mi forma de trabajar”: Manuel es peluquero y vive en Perú. En este breve vídeo cuenta como el mensaje de san Josemaría Escrivá de Balaguer cambió su trabajo y la vida familiar.
- ¿Cómo puede santificarse un desempleado?: Incluso en los momentos críticos de pérdida de empleo -además de buscarlo activamente-, podemos desarrollar otras muchas actividades: de servicio

social, de ayuda a los demás, en oenegés, siendo más útil en la propia familia, etc.

- “Tenemos que soñar para servir más y mejor a la sociedad”: Una mesa redonda analizó en la Universidad de Navarra la relación de las figuras de don José María Arizmendiarieta, san Josemaría y san Ignacio de Loyola.
 - La Kenia de Karen Blixen: Los kikuyu, que recogían café en la plantación de la autora de ‘Memorias de África’, siguen trabajando en la zona con sueldos de esclavitud.
 - “Fui al Centro Social San Josemaría, aprendí a trabajar y encontré un empleo”. El Centro Social Parroquia San Josemaría Escrivá, de Valencia, se ha convertido en un eficaz dinamizador social en la ciudad.
-

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-co/article/dia-
internacional-trabajo-opusdei-mensaje-
evangelio/](https://opusdei.org/es-co/article/dia-internacional-trabajo-opusdei-mensaje-evangelio/) (12/04/2025)